

# RAOUL WALLENBERG

## Historia

La operación de rescate extraordinaria del diplomático sueco Raoul Wallenberg durante la Segunda Guerra Mundial es bien conocida en todo el mundo. Sus esfuerzos para salvar judíos húngaros de los horrores del Holocausto nazi son realmente asombrosos y únicos.

Hay diferentes estimaciones sobre el número de judíos que Raoul Wallenberg salvó. Algunos dicen 30.000 personas. Otros estiman que alrededor de 100.000 personas fueron salvadas directa o indirectamente por Wallenberg. Trágicamente, Wallenberg no regresó nunca más a Suecia.

Temprano en la mañana del 17 de enero 1945 Raoul Wallenberg visitó un hospital y dijo: "Estoy feliz de que mi misión no ha sido en vano." Poco después, es capturado por las tropas soviéticas. La Unión Soviética declaró más tarde que murió en 1947 de un ataque al corazón. Algunos testimonios indican, sin embargo, que Raoul Wallenberg está vivo, o ha vivido - en algún lugar en una prisión rusa mucho después de 1947 y que aún podría estar vivo.

## ¿Quién era Raoul Wallenberg?

Raoul nació el 4 de agosto de 1912. El abuelo de Raoul, Gustaf Wallenberg fue quien se encargó de que Raoul se le diera una buena educación internacional.

Viajó a los EE.UU. en 1931 para estudiar arquitectura. Se graduó con honores en 1935 y su abuelo lo envió a realizar una práctica en la Ciudad del Cabo, Sudáfrica. Después de seis meses en Ciudad del Cabo, su abuelo le consiguió un trabajo en un banco holandés en Haifa, Palestina (hoy Israel). Fue en Palestina donde Raoul conoció por primera vez a judíos que habían escapado de la Alemania de Hitler.

Sus historias de la persecución nazi le afectaron profundamente. 9 años después, Wallenberg estaría salvando a personas judías del holocausto en Budapest, Hungría.

Raoul Wallenberg llegó a Budapest el 9 de julio de 1944. Su primera tarea fue diseñar un "pase de protección" sueco para rescatar a los judíos. Sin embargo, para alcanzar su objetivo Raoul se salió de la diplomacia tradicional. Utilizaba cada medio, desde sobornos hasta amenazas de extorsión y sus métodos resultaron ser muy eficientes.

Raoul sabía por experiencia que sellos y firmas aparentemente oficiales impresionaban a las autoridades húngaras y alemanas. Imprimió entonces los pases en amarillo y azul, con el escudo de las tres coronas de Suecia y luego añadió los sellos y firmas correspondientes. Los pases de protección de Raoul no tenían valor alguno según el derecho internacional. Sin embargo, en la práctica funcionaban y dio la protección deseada a los judíos húngaros. Al principio, Raoul sólo tenía permiso para emitir 1.500 pases de este tipo. Sin embargo, a través de amenazas vacías al Ministerio de Relaciones Exteriores de Hungría, logró elevar la cuota a 4.500 pases. En realidad, Raoul logró emitir más de tres veces más de pases de protección.

Raoul luego comenzó a establecer "casas suecas". Eran unas 30 casas, donde judíos podían buscar refugio. Banderas suecas colgaban en las puertas y Raoul declaró las casas como territorio sueco. La población de las "casas suecas" pronto se elevó a 15.000 personas.

En total, 120.000 judíos sobrevivieron el exterminio nazi en Hungría. Wallenberg y sus colegas en las misiones diplomáticas de Suecia y Suiza deben ser honrados por haber salvado la gran mayoría de ellos.

## Programa Homenaje

12 de Noviembre de 2012

- 11.00 Palabras de bienvenida de Antonio Prado, Secretario Ejecutivo Adjunto de la CEPAL
- 11.10 Palabras de inauguración de Representante del Gobierno de Chile
- 11.20 Palabras de Américo Incalcaterra, Representante Regional para América del Sur de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH)
- 11.30 Palabras de Eva Zetterberg, Embajadora de Suecia en Chile
- 11.40 Coro de la CEPAL
- 11.45 Palabras de David Dadonn, Embajador de Israel en Chile
- 11.55 Coro Voces de Israel
- 12.00 Testimonio de sobreviviente del holocausto
- 12.20 Cóctel y exhibición fotográfica
- 13:00 Re-inauguración del Monumento de Raoul Wallenberg

RAOUL WALLENBERG 1912 - 2012



# RAOUL WALLENBERG

[www.raoulwallenberg.se](http://www.raoulwallenberg.se)

## Monumento de Raoul Wallenberg en Santiago



El Monumento de Raoul Wallenberg fue diseñado por las artistas chilenas Luz María Ovalle y Cecilia Campos en 1999. El mismo año el monumento fue erguido e inaugurado, entonces ubicado en Américo Vespucio Norte con Monseñor Escrivá de Balaguer, donde permaneció hasta el año 2006.

Luego el monumento ha sido trasladado y restaurado. Actualmente está situado en Av. Américo Vespucio Norte, altura 2000, esq. Alonso Sotomayor.

Por ello, ofrecemos una re-inauguración con una ofrenda floral, conmemorando los 100 años del natalicio de Raoul Wallenberg. Le damos a Ud. la más cordial bienvenida a participar en este acto de homenaje.